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Interrogazione con richiesta di risposta scritta 
 
Assegnare agli Agenti di P.M. gli strumenti di autotutela contro l’illegalità diffusa.   
 
Il sottoscritto Consigliere Comunale Gioenzo Renzi, 
 

ricordato 
 
le decine di aggressioni, non solo verbali, ma con calci, pugni, bastoni, durante 
questa estate, da parte dei venditori abusivi  sulla spiaggia e sui viali della marina, ai 
nostri Agenti della Polizia Municipale impegnati nei controlli sull’abusivismo 
commerciale, e in particolare i ferimenti degli Agenti davanti al Tortuga Beach (bagni 
66-67) il 3 Agosto e in Viale Regina Elena,  all’incrocio con Via Lagomaggio,  il 10 
Agosto; 
 

constatato 
 
che dinnanzi a queste aggressioni fisiche, 5  Agenti  della P.M. hanno subito 
contusioni con ricorso all’Ospedale, perché non in grado di difendere la loro 
incolumità personale; 

 
che dopo la domenica di ferragosto è praticamente scomparsa  ogni azione di 
contrasto all’ abusivismo commerciale sia da parte della Polizia Municipale che 
delle Forze dell’Ordine, tant’è che i venditori abusivi sono rimasti i padroni della 
spiaggia e delle strade della marina; 

 
considerato 

 
che la Giunta Comunale con Delibera n. 146 del 24.4.2007  e il Consiglio Comunale 
con Delibera n. 97 del 7.8.2007 hanno previsto con la rispettiva modifica dell’art. 4 e 
degli artt.49-51 del Regolamento del Corpo di Polizia Municipale che agli Agenti che 
svolgono  servizi esterni di vigilanza, possono essere assegnati,  i seguenti 
strumenti di autotutela: la bomboletta spray antiaggressione, il bastone 
estensibile, e la mazzetta di segnalazione “, ;   
 



che la stessa Legge Regionale 24/2003 consente agli appartenenti ai Corpi di Polizia 
Municipale  la dotazione di questi strumenti di autotutela, dopo un corso di 
formazione normativa e di addestramento di almeno 8 ore , attestato dal 
Comandante; 
 

chiede 
 

1) Quanti sono gli Agenti sull’intero Corpo di Polizia Municipale che , dopo 5 
anni dalla approvazione di queste Delibere, non dispongono degli strumenti 
di autotutela come la bomboletta spry , il bastone estensibile, o la mazzetta 
di segnalazione,  come hanno gli Agenti di  Comuni a noi vicini come  Bellaria 
e Riccione;  

 
2) Perché anche con l’insediamento del nuovo Sindaco e della nuova Giunta non 

si sono tenuti i previsti corso di formazione e addestramento per la 
dotazione agli Agenti di questi strumenti per tenere a distanza gli aggressori e 
quando l’Amministrazione Comunale ha intenzione di tenerli;  
 

3) Quanti sono  nel Corpo e quali sono gli Agenti dei 3 Distaccamenti territoriali 
, impegnati nella lotta all’abusivismo commerciale, alla prostituzione, e altri 
servizi a rischio, che dispongono degli strumenti di autotutela e quali  in base 
al registro di carico di cui si chiede copia;   
 

4) Se corrisponde al vero che alcuni vigili hanno in dotazione la bomboletta spry 
ma nessuno avrebbe  il bastone estensibile e/o la mazzetta di segnalazione e 
in caso affermativo per quale ragione ; 
 

5) Se corrisponde al vero che le mazzette di segnalazione sarebbero  state 
acquistate tempo fa ma chiuse in un armadio e in caso affermativo il perché 
dell’acquisto, di cui si chiede copia della fattura per conoscere data e importo 
della fornitura; 
 

6) Che fine hanno fatto i “Quad”, sostituiti  con l’arrivo del nuovo Sindaco dalle 
biciclette  per i controlli in spiaggia; quando sono acquistati, quanti erano e 
quanto costavano;   
 

7) Per quali  ragioni, dopo il Ferragosto è scomparsa anche ogni azione di 
contrasto all’abusivismo commerciale da parte della Polizia Municipale e  
anche delle Forze dell’Ordine, nonostante la continua e numerosa presenza 
dei venditori abusivi; 
 



8) Quali sono stati i controlli mirati e preventivi effettuati, decisi nell’ambito del 
Comitato per l’Ordine Pubblico e la Sicurezza  , visto che dopo Ferragosto  
non si è letto, sentito, visto, nulla di azioni del genere per colpire alla “fonte”  
nelle centrali di rifornimento come il Borgo Marina, dove continuano ad 
arrivare giornalmente i TIR,  nei magazzeno con depositi di merce 
contraffatta, e nelle abitazioni dei venditori abusivi. 
 

 
                                                                                                 Gioenzo Renzi  


